

# Contre le Courant

Organe de l'Opposition Communiste

(Mensuel)

## ABONNEMENTS :

France		Extérieur	
Un an .....	20 fr.	Un an .....	35 fr.
Six mois .....	12 fr.	Six mois .....	20 fr.

Adresser la correspondance  
pour la Rédaction et l'Administration à :  
« CONTRE LE COURANT »  
96, Quai Jemmapes, PARIS (10<sup>e</sup>)

Chèque postal : Contre le Courant 1169-22-Paris

## SOMMAIRE

*Un Kerenskysme à rebours (L. TROTSKY). — Rationalisation et Radicalisation : Un aspect de la question (ALBERT LEMIRE). — La grève des mineurs de la Loire (DELFOSSÉ). — Aux Métaux Unitaires de la Région Parisienne : La Crise du Syndicat (MARCEL ROY). — Entre camarades. — Dans le Parti américain : Par tous les moyens... — La politique du couperet. — Grégoire Boutov. — Une réunion à Levallois. — Ce qui se passe en Russie (DELSOL). — Léon Bazalgette.*

## Trotsky définit le rôle historique du stalinisme

# Un kerenskysme à rebours

Il y a un mois, le 20 décembre 1928, l'Humanité démentait le bruit de « l'extermination » des leaders de l'Opposition russe, et la « maladie » de Trotsky. Ce n'étaient là, disait-elle, que nouvelles fantaisistes, mensonges grossiers, absurde légende...

Des informations précises permettant d'établir qu'une fois de plus le quotidien du Parti cherchait à égarer les ouvriers, nous avons publié un supplément de Contre le Courant. Avec des chiffres, des noms, des faits, nous avons dénoncé les mensonges de l'Humanité. Devant les 300 arrestations du XI<sup>e</sup> Anniversaire, la fin tragique de Boutov et le meurtre du métallurgiste Hanrichsen, nous avons demandé compte à l'Humanité de la mort de ces deux camarades de l'Opposition, nous l'avons sommée de dire la vérité.

L'Humanité a gardé le silence.

Mais elle vient de publier, le 25 janvier, un article de la Pravda qui commente l'arrestation toute récente de 150 « trotskystes ». Dans cet article, on cherche à expli-

quer les « mesures répressives » prises contre ces communistes. Il ne s'agit de rien moins que d'une « lutte sans merci », à coups d'arrestations et de déportations, pour « liquider » l'Opposition... Nous voici loin du démenti de l'Humanité qui, il y a quelques semaines, dénonçait comme un « mensonge grossier » de la presse bourgeoise et social-démocrate (sic) l'extermination de l'Opposition russe!

Pour justifier cette répression aux yeux des ouvriers, la Pravda est obligée de prétendre que l'Opposition serait devenue « l'ennemie du pouvoir des Soviets » et que Trotsky songerait à attaquer la dictature du prolétariat. De ces accusations, la Pravda donne comme preuve une lettre de Trotsky du 21 octobre. L'organe officiel du Parti russe ne publie pas cette lettre, mais il indique que Trotsky y incite à la guerre civile contre le pouvoir des Soviets!

Trotsky n'a pas besoin d'être défendu contre ces accusations ineptes. Autant d'affirmations, autant de mensonges : la lettre du 21 octobre dit exactement le contraire de ce que la Pravda lui fait dire.